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區選揭盅面面睇

選民注重民生 工聯區選達標
整體票數增1.6萬 嘲馮檢基不思過賴「鎅票」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）建設力量在今屆

區議會選舉，繼續取得十八個區議會的多數議席。

工聯會榮譽會長鄭耀棠昨日接受本報訪問總結工聯

會的區選工作時，肯定工聯會成績平穩而達標，整

體票數更增長了1.6萬票。他明言，今屆選舉過程和

結果仍然反映選民着重民生，連反對派也未敢大打

政治牌，激進派更是全軍覆沒。對於代表工聯會和

民建聯的「小花」陳穎欣能擊敗民協「雙料議員」

馮檢基，鄭耀棠直指馮檢基落敗並無檢討自己包庇

拉布等過失，思維老舊加上地區工作不足，仍諉過

他人「鎅票」，實在令人感到悲哀。

田北辰倡新民黨派青年戰立選

棠哥「護花」﹕大場面欠經驗非「傀儡」
獲工聯會和民建聯支持的「小花」陳穎欣，

首次參加區選就一擊即中，打敗民協「超級區
議員」馮檢基。鄭耀棠直至昨日仍難掩興奮，
大讚陳穎欣夠勤力才取得議席，逼得對方「翻
身無術」，又為她面對傳媒時表現緊張而「護
花」：「畢業不久就要面對那麼大場的選舉，
換了是我也會這樣啦！」

溫馨提示「小花」勿怕醜
鄭耀棠昨日表示，工聯會今屆的確少了兩

席，但該會的焦點集中於陳穎欣擊敗馮檢基
上，「（馮檢基）盤踞那麼多年，我們過去3屆
派人挑戰他，都沒法子贏。」他稱讚陳穎欣夠
勤力，逼到馮檢基也要勤力起來，「他知驚
了，他後來都勤力了，但已翻身無術。」他更

豪言自己沒有落區為陳拉票，因對她的表現十
分有信心。
陳穎欣連日面對傳媒時表現緊張，連工聯

會副會長黃國健也叫她「不要怕醜」，另有
個別傳媒把她醜化成「傀儡」。鄭耀棠就極
力「護花」，指她真的不懂回答部分提問，
「一個沒有社會經驗、沒有面對傳媒經驗的
人，人家提點她就把她說成『傀儡』，有無
搞錯？」
他說，陳穎欣畢業不久，就要面對那麼

大場面的選舉，「不要說她吧，我以前也
是這樣，面對那麼多傳媒，記者問那麼尖
銳的問題，我霎時間頭腦空白，想不到東
西出來。」
不過，鄭耀棠也對陳穎欣作

「溫馨提示」：多些實習、多些
面對傳媒，不要把自己鎖在夾萬
內。 ■香港文匯報記者 陳庭佳

香港文匯報訊（記者 李自明）
今屆區議會選舉各黨派都有年輕候
選人成功突圍，也有所謂「傘兵」
當選。特區行政會議召集人林煥光
昨日表示，隨着本港走向民主化，
需要有質素及有承擔的人接棒。今
次區議會選舉只是起步，希望當選
的議員重視區議會的工作及責任，
「唔好以為選咗就已經達到目
的」，他同時鼓勵落選者也應繼續
服務社區，期待新議員為市民「做
多點好事實事」。
今屆區選湧現一批政壇生力軍，

為地區帶來新景象。繼特首梁振英
日前釋出善意，強調特區政府不論
政治立場，將邀請新生代參與諮詢
及管理架構後，林煥光昨日出席公
開活動時，也形容新舊世代交替，
更多年青、關注社區的面孔參與政

治是可喜現象，社會需要有質素、
有承擔的人士接政治棒。他認為，
新一屆區議會光譜大體上沒大改
變，毋須過分標籤，議員也應以實
事為基礎，而非立場先行。
對於有所謂「傘兵」當選，林
煥光說，外界對「傘兵」的定義
眾說紛紜，他看到當選的「傘
兵」都強調在區內的工作及做實
事，故不需要過早定性他們，希
望他們未來幾年盡力為市民做實
事及好事。至於多了煽動「本
土」主義的政黨成員當選，他
指，區選更加重視個人化，因為
街坊期望不時與區議員有個人接
觸，但外界不需要過分解讀某些
現象，最重要視乎他們未來的表
現，以及長遠能否成為政壇生力
軍。

指區會「光譜」無大改變
被問到是否特區政府工作不足

導致支持政府的建制派減少，林
煥光認為，區議會政治光譜大體
上沒大改變，即使多了年輕人當
選，也有不少中年甚至比較年長
的參選人連任或新當選，正如香
港社會一樣多元、實在，不宜太
早標籤。他重申，留意到新晉議
員強調實際工作及與區內選民關
係，故此毋須過早定性。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 新一屆區
議會選舉紛現「新人上場、舊人落馬」現
象。新民黨副主席田北辰昨日總結區選經驗
時指出，新民黨新界西團隊成績驕人，從競
選及助選的過程中發現，選民對區議員要求
大幅提高，過往單一性服務已難吸引選民注
意，仔細研究區選結果，成敗關鍵更在於候
選人願意投放多少精力做民生工作，而非一
味關注政治議題。他認為，市民「求變」之
心殷切，來年立法會選舉，新民黨應派出年
輕黨員出戰新界東地區直選議席。

把脈地區 多元手法贏選民
田北辰昨日與傳媒茶敘時指出，新民黨在
今次區選中，新界西團隊取得驕人成績，派
出13人，有12人勝出，主要原因是能把握
地區脈搏，了解市民需要，「只派派單張
等，根本起不到任何作用，我個人在過去4
年間，提供了多元化的選擇，涵蓋老人、青
年、親子服務等，針對每一個組群，提供不
同的活動，從參觀汽水廠，到親子手工藝，
甚至動用個人網絡，為居民爭取開設快餐店
和酒樓食肆等，這是舊一輩議員想也想不到
的工作。」
田北辰又謂，曾向新界東支部建議，以多
元化手法提供地區服務，但不獲接納，最後
區選成績強差人意。不過，目前位處新界東

部的12名區議員，擁有新民黨的「DNA(基
因)」，很多亦是有能之士，明年立法會選
舉，應由這些年輕黨員「擔大旗」，才能配
合到新世代的需要。至於會否派員參選「超
級區議會議席」，田北辰認為，「超級區議
員」屬組織票，新民黨暫未有此能力，為免
顧此失彼，不太傾向派員參選。

指「雙料」應少睡眠多落區
今屆區選有不少身兼立法會議員的「雙

料」區議員「落馬」，田北辰認為，隨着
選民對議員要求不斷提高，希望每分秒都
能找到當區議員幫助，「雙料」議員為此
承受很大壓力。他寄語從政人士「若不減
少睡眠時間多落區，就不應該擔任雙料議
員，否則遲早會被選舉放棄。」
今次區選中「爆冷」落選的民建聯「雙

料」議員鍾樹根和葛珮帆，昨日出席立法會
會議時，有建制派議員便主動上前慰問，二
人亦展現歡顏，士氣未受影響。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）一批年輕候選人
當選是今屆區選一大特點。鄭耀棠昨日認同這是好
事，可為區議會未來發展帶來新氣象。他勉勵當選
者在未來4年要履行承諾，在社區耕耘，不要再學
那些「老餅」拉布，做無厘頭的事。他又指工聯會
一直奉行年輕化，更定下「只准做一屆勞工界立法
會議員」的規距，以鼓勵新人拚搏做事。

指未來履行承諾才是關鍵
鄭耀棠昨日在訪問中表示，有年輕人當選是非

常好的事，可以為區議會帶來新鮮感、朝氣，為
區議會未來發展展現新氣象，又認為年輕人不要
將取得議席視為終點，相反這只是第一步，未來
4年怎樣履行承諾、怎樣在社區耕耘、怎樣為居

民服務才是最關鍵，「不要再學那些『老餅』做
拉布的事、無厘頭的事。」
他直言，年輕人雖然沒有議會經驗，但這不要

緊，「以前那個『小花』（劉桂容），沒有經
驗，做一屆就有經驗了。」

不眷戀職位 推新人出馬
對於特首梁振英提出讓年輕參選人加入特區政府

的諮詢組織，鄭耀棠亦鼓勵這些年輕人選擇參與合
適組織，讓他們可直接向特區政府反映意見。他
說，區議會層面始終有局限，而諮詢組織則專注特
定內容，如果多加入，涉獵的層面就會較廣。
被問到工聯會會否因區選結果而推行年輕化，

鄭耀棠直言該會一直也是這樣做，更對自己定下

「只准做一屆勞工界立法會議員」的規距感到自
豪，「不要眷戀着、坐着這個位，這樣才可不斷
找到新人出來，大家都要去拚搏。做好區議員工
作，就有可能做勞工界議員，有希望、有期盼，
大家就會努力。」

稱「傘兵」令議會更活躍
今屆區選也有數名被稱為「傘兵」的候選人
當選，但鄭耀棠不同意這種標籤，認為用「傘
兵」形容某些候選人的人，潛意識上是對他們
有負面印象。他說，這些候選人對社會問題
「有他們的敏銳性」，相反長期在議會內的人
會觸摸不到，他們可以補充不足，令議會更活
躍，思維更開放。
他又指要留意「本土」意識崛起，認為強調港
人自身的利益沒有所謂，可以據理力爭，但不能
催谷對立情緒。

喜見後生當選 勿學「老餅」拉布
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■田北辰昨日總結區選。 劉國權攝 ■新民黨青年成員甘文鋒成功當選。 資料圖片

工聯會在今屆區選取得29席，和上屆相若。鄭耀棠昨日接受
本報訪問時，形容該會的成績「不好不壞，平穩而達標，

無太大突破，但不可以說是有什麼過錯」。他指，工聯會上屆
共取得79,022票，今屆共取得95,583票，增加了約16,000票。

議員如有盡力 居民會理解
他認為，雖然外界指今屆區選結果很難分析，但一些基本東西
沒有太大變化，如選民着重民生議題。不過，過往區選如排山倒海
的政治議題，今屆卻出奇地少。他估計，反對派汲取了政改及「佔
領」行動的教訓，覺得靠政治議題不可「食餬」，炒作不起，「他
們的口號真的是嚇死人，『扎根地區』、『關注民生』，不講我還
以為是工聯會、民建聯提的口號。」
總結今次區選經驗，鄭耀棠指出，區議員就是要在地區做
事，「老百姓日日都想見到你，他們有什麼求助、訴求，可以
日日跟你傾訴，一年365日乘四，你每天就要好好接觸那17,000
人（每個選區的平均人口）……如果好幾日都不見你，向你提
出問題無反應、無跟進，老百姓會記你一世，解決不了另作別
論，但如果有盡力、有搏殺，居民是會理解的。」他又指，走
激進路線的候選人得不到認同，全部「game over（完蛋），一
Q清袋，來一個死一個」，而打正旗號支持「佔領」的會「死
得更快」。

反對派「老餅」落馬意義大
鄭耀棠提到，多個年輕人參選甚至當選，而實實在在做事的年

輕候選人，只要在地區有經營、有做事的，基本上都會過關。他
以工聯會為例，指該會有很多年輕人參選，最後有多人當選。選
民今屆抱着求變的心態，以致一些名不見經傳的人也能當選。
多名反對派立法會議員，包括何俊仁、馮檢基、陳家洛都落

敗，鄭耀棠直言，這些反對派「老餅」落馬的意義重大。他以
陳穎欣擊敗馮檢基為例，有選民不滿馮過往的路線，「雖然馮
檢基說他沒有拉布，但他是包庇、縱容拉布，為何他不譴責這
種無理的拉布？」
他又替馮檢基感到悲哀，「輸了之後還不知道自己為何會輸，
還賴人家（黃仲棋）『鎅票』……如果你（地區工作）是做得
實、做得穩固，怎『鎅』你的票？」他又指馮做了多年區議員，應
該要換人，質疑馮已一把年紀，還有什麼新思維、求變的心態。
被問到工聯會也有資深區議員連任失敗，如黃大仙區議員何
賢輝就僅以5票敗給對手。鄭耀棠表示，有個別現任區議員
「甩轆」未能連任，卻是高票「甩轆」，而何賢輝得票已比上
屆增加近300票。
本報早前獨家報道，「彩虹邨服務聯會」在選舉期間向居民
大派禮物，又舉辦廉價聚餐，為何賢輝的對手拉票，涉嫌賄
選。鄭耀棠說，未知何賢輝落敗原因是什麼，有待分析，而該
會早前已向選舉事務處投訴此事。
對於工聯會在下年立法會選舉及新界東補選的部署，他笑言
區選剛過了數天，「氣都未喘定」，該會要檢討區選結果才能
部署。除了部署立法會選舉，鄭耀棠說工聯會也會檢討過去工
作模式是否適合目前政治環境，研究加強社區網絡的經營，發
掘了解區情者參與地區事務，並提升居民的社區意識，形容這
些是「至關重要」。
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■鄭耀棠大讚陳穎欣（左一）夠勤力。 資料圖片

▶工聯會在今屆區選取得29席，和上屆相若。而
整體票數則增長了1.6萬票。 資料圖片

▲鄭耀棠昨日接受本報訪問總結工聯會的區選工
作時，肯定工聯會成績平穩而達標。並形容該會
的成績「不好不壞，平穩而達標，無太大突破，
但不可以說是有什麼過錯」。 資料圖片


